

Alemania comprará cazas F-35

Alemania va a equipar a su Luftwaffe con aviones militares furtivos F-35 fabricados en Estados Unidos. Luego de los sucesos en Ucrania, Berlín anunció que invertiría más en defensa ante la invasión rusa. Uno de los objetivos de la compra es “*seguir compartiendo la tarea de disuasión nuclear y que esta esté garantizada en el futuro*”, tal y como informó el Ministerio de Defensa alemán a su Parlamento.

La decisión se produce después de que el canciller alemán Olaf Scholz anunciara en febrero pasado un *aumento masivo* del gasto en defensa, ya que el conflicto de Ucrania obligó a Berlín a reevaluar su política exterior y de defensa. En tal sentido, Scholz dijo que llevaría las inversiones de su país por encima del compromiso clave para con la OTAN del 2% del PIB alemán.



¿Por qué necesita Alemania los aviones?

Berlín quiere utilizar los aviones de Lockheed Martin para sustituir a sus Tornado de geometría variable, los que se introdujeron hace más de 40 años.

Actualmente Alemania tiene una flota de cerca de 90 Tornado, que son los que están certificados para portar y un hipotético lanzamiento de la bomba nuclear táctica B-61 que EE.UU. tiene en la base alemana de Büchel (oeste del país). Desde los años 80 el cometido de los Tornado es triple: guerra nuclear, guerra electrónica y guerra convencional.

Está previsto que los Tornado alemanes sean retirados progresivamente entre 2025 y 2030.

Primeros pasos aún por dar

Según un documento distribuido a los legisladores, el gobierno alemán está intentando acelerar las primeras entregas de los aviones.

"En un primer paso, presentaremos una solicitud formal al gobierno de EE.UU. para la compra del F-35A con el fin de obtener claridad sobre los plazos de entrega y las opciones de cooperación en materia de formación y mantenimiento", decía el documento.

Al anunciar un aumento del gasto militar, el canciller Scholz dijo que el sector militar alemán recibiría 100.000 millones de euros (113.000 millones de dólares) para inversiones y proyectos de armamento.



Alemania tiene previsto comprar hasta 35 de los aviones F-35, según las fuentes.

No obstante la actual urgencia, la ministra alemana de Defensa, Christine Lambrecht, ha dicho que no habrá "*compras compulsivas*" tras la promesa de la suma.

Anteriormente había surgido la preocupación de que la compra de los aviones F-35 pudiera echar por tierra los planes conjuntos con Francia de construir un avión de combate europeo conjunto.

La adquisición de los F-35 también supondría un golpe para Boeing, cuyo F-18 era la opción preferida de la ex ministra alemana de Defensa Annegret Kramp-Karrenbauer para sustituir al Tornado.